



Juncker: «Digo no a cualquier forma de separatismo que fragilice Europa»

► El presidente del Ejecutivo comunitario, investido doctor honoris causa por la Universidad de Salamanca, reitera su apoyo a Rajoy y a la «legalidad» frente al «veneno» de los nacionalismos

EFE
SALAMANCA. La de ayer en la Universidad de Salamanca era la primera vez que Mariano Rajoy coincidía con el presidente de la Comisión Europea, Jean Claude Juncker, desde que el expresidente catalán Carles Puigdemont se trasladó a Bélgica, donde ha criticado a las instituciones europeas por su apoyo al Gobierno, aspecto al que Juncker aprovechó para responder ayer. En su discurso tras ser investido doctor honoris causa, el jefe del Ejecutivo europeo afirmó: «Digo no a cualquier forma de separatismo que fragiliza Europa y añade fractura y división».

El presidente de la Comisión Europea certificó así el respaldo de la UE al jefe del Gobierno, Mariano Rajoy, y a España en defensa de la legalidad frente al «veneno» de los nacionalismos.

«Sí a la Europa de las naciones, sí a la Europa de las regiones, pero digo no a la división de las categorías nacionales y regionales que hemos sobrepasado ya desde la Segunda Guerra Mundial», añadió Juncker antes de recalcar: «Le digo no a cualquier forma de separatismo que fragiliza Europa y añade fractura y división».

RESPECTO. Recalcó que la UE se basaba en las reglas del Derecho y advirtió de que el día que no se respetaran las normas libremente aceptadas por todos, Europa habría perdido sus oportunidades.

«No podemos jugar con sus derechos», subrayó antes de alertar de la «amenaza que planea sobre la Unión» por parte de los nacionalismos.

A su juicio, son «un veneno que

impide que Europa trabaje de manera conjunta para influir en la esfera mundial».

Y sentenció: «No tenemos el derecho a deshacer a nivel nacional y regional un modelo de coexistencia que hemos de construir para el conjunto de Europa. Si lo hacemos entraremos en deriva».

Cuando el presidente de la CE iba a ser investido, cuatro estudiantes interrumpieron brevemente la ceremonia protestando por la concesión de ese título. Mientras tanto, fuera de la Universidad, un grupo de alumnos convocados por las redes sociales mostraron igualmente su disconformidad con esa investidura.

AGRADECIMIENTO. Rajoy, en declaraciones a los periodistas, agradeció a Juncker el apoyo que dado por la Comisión Europea «al Gobierno, a España y a los españoles» en «momentos tan difíciles como los que hemos vivido y estamos viviendo», en referencia a la situación en Cataluña.

Añadió que Juncker había expresado su respeto a la Constitución, las leyes y el sistema judicial español y señaló que eso era «muy reconfortante» porque creía que lo que se había puesto en tela de juicio en Cataluña habían sido los valores europeos.

En concreto, el valor de la democracia, el del Estado de derecho y el del imperio de la ley. Para Rajoy, quedaba acreditado que el Estado tenía la posibilidad de defenderse frente a los que atentaban contra ellos. Añadió, en ese sentido, que el «100%» de los países de la UE habían apoyado las decisiones adoptadas por el Gobierno.



El presidente de la CE, Jean Claude Juncker. J.M.GARCIA (EFE)

Moscovici Impacto «limitado» e «insignificante» en la economía

El comisario europeo de Asuntos Económicos y Financieros, Pierre Moscovici, aseguró ayer que el impacto de la crisis catalana sobre la economía española era «limitado e incluso insignifican-

te», y añadió que España podrá salir «próximamente» del procedimiento por déficit excesivo.

«Riesgo» en el futuro

No obstante, Moscovici admitió que existe «el riesgo» de que los acontecimientos futuros de la crisis catalana puedan tener algún tipo de impacto limitado en el crecimiento, pero recalzó que no era posible anticiparlo en estos momentos.